山下 正寿

1983年の夏に「幡多高校生ゼミナール」というサークルが高知県西部に生まれ、「足もとかいうサークルが高知県西部に生まれ、「足もとかいずサークルが高知県西部に生まれ、「足もとから平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」と地域の現代史を発ら平和と青春を見つめよう」というサークルが高知県西部に生まれ、「足もとかいうサークルが高知県西部に生まれ、「足もとかいうサークルが高知県西部に生まれ、「足もとかいうけん」という。

高校生たちは、馬さんに代わって節弥さんとビキニ水爆実験の関わりを調べようとしたことかり、次々に被災漁船員を発見し、この巨大な事件にいどむこととなった。高校生たちは幡多地域にいどむこととなった。高校生たちは幡多地域の高校生の白血病死を知り、室戸調査を重ねて、の高校生から、次々に被災漁船員を発見し、この巨大な事件が過がいることに驚いた。

> B会が開かれました。 2023年に、幡多ゼミは結成40周年となり、O

- くれた。

  ・平和の旅や、映画作りなど、高校生活にして
- 生き方や進路を考えることができた。期にゼミに出会った。おかげで居場所を見つけ、
- 考え方の根底にあると思う。・ゼミでの多様な経験が、今の私のものの見方、
- いきたい。の発験を、平和教育など自分の生徒に生かしての経験を、平和教育など自分の生徒に生かしての経験を、平和教育など自分の生徒に生かしての経験を、平和教育など自分の生徒に生かしている。改めて当時の顧問

などと語り合いました。

劇団le・創によって、ビキニ事件の演劇が上演をれ、出会った被災船員や家族の方たちがよみがされ、出会った被災船員や家族の方たちがよみがされ、出会った被災船員や家族の方たちがよみがに考えていただければ幸いです。 40年前に、核に考えていただければ幸いです。 40年前に、核に考えていただいた皆さん、ありがとうございました。

## 御礼の言葉

劇団 the · 創

西森 良

経てやっと今実現されようとしています。ビキニ事件を演劇に――。その思いは4年の月日をご来場の皆様、本日は誠にありがとうございます。

奪われてしまいました。
に遭遇し、たった1つしかない命、一度きりの人生がたくさんの船が操業中、なんの予告もなく水爆実験日常の営み、ビキニ沖でマグロを追っかけていた

あっという間に命の灯を消された青年達! ジワと長い間の内部被爆で苦しめられた命。その中がりと長い間の内部被爆で苦しめられた命。その中の証を舞台として再現しました。地域の歴史を掘つきとめました。語りたい、いや語りたい。地域の歴史を掘つさとめました。語りたい、いや語りたい。地域の歴史を掘って欲しい、いや知らせなくては。事実を知りたい。その声に懸命に耳を傾ける人達。その声なき声を伝える活動は全国へと広がり被爆から70年を経て今、任える活動は全国へと広がり被爆から70年を経て今、年核への願いは大きく高まっています。

核のない未来に向かって歩き始めましょう!発の原水爆も許してはならない。皆さん、ご一緒にどキニ事件は終わっていない。核はいらない。一